

Jugendrat Baselland
Marie-Claire Graf
Föhrenweg 5
4460 Gelterkinden
Tel: 079 218 63 00
marie.graf@jugendratbl.ch
www.JugendratBL.ch

Regierungsrat
Kanton Basel-Landschaft
z.H von Landeskanzlei
Rathausstrasse 2
4410 Liestal

Gelterkinden, den 10. April 2016

Wiedereinführung des Zuschlags im TNW-Nachtnetz

Sehr geehrte Frau Regierungsrätinnen Gschwind und Pegoraro
Sehr geehrte Herr Regierungsräte Reber, Lauber und Weber

Mit Bedauern hat der Jugendrat Baselland davon Kenntnis genommen, dass der Landrat am 17. März 2016 die Motion „Wiedereinführung des Zuschlags im TNW-Nachtnetz“ von Frau Landrätin Saskia Schenker als Postulat überwiesen hat. Als Begründung wurde angeführt, dass im Rahmen von Sparmassnahmen im öffentlichen Verkehr auch der Ertrag, unter anderem in Form der Wiedereinführung des Nachtzuschlags, erhöht werden sollte. Dieser Erhöhung wurde anschliessend im Landrat zugestimmt.

Der Jugendrat Baselland spricht sich als kantonale Stimme der Jugend vehement gegen die Wiedereinführung des Nachtzuschlags aus. Wir finden es falsch, dass BenutzerInnen von einem unbegrenzten U-Abo in der Freiheit, hinsichtlich einer zeitlichen Nutzung, eingeschränkt werden. Wir finden es wichtig, dass unser Kanton ein gutes und attraktives öffentliches Verkehrsnetz betreibt. Das Angebot der nächtlichen Verkehrsmittel wird auch rege genutzt. Jugendliche, aber auch Erwachsene, sollen am Wochenende die Möglichkeit haben, nachts sicher und ohne Zusatzkosten den öffentlichen Verkehr zu nutzen.

Die Wiedereinführung des Nachtzuschlags würde zu vermehrten Unfällen wegen Alkohol oder Übermüdung am Steuer führen. Ausserdem könnten weniger Leute aus dem Kanton Baselland das regionale Kulturprogramm, die Gastronomie oder den Ausgang nutzen. Auch zieht die Wiedereinführung zusätzliche Bürokratiekosten mit sich. Damit verlöre unser Kanton an Attraktivität.

Der Jugendrat Baselland und alle Jungparteien im Kanton Baselland möchten mit diesem Brief ein präventives Zeichen setzen. Aufgrund der bereits stattgefundenen Tarifierhöhung, welche im Anschluss an die Abschaffung des Nachtzuschlags durchgeführt wurde, erscheint uns eine Wiedereinführung aus finanzieller Sicht nicht gerechtfertigt. Daher möchten wir die Regierung des Kantons Basel-Landschaft auffordern, auf eine solche zu verzichten. Wir wissen das seit über vier Jahren bestehende Privileg der kostenlosen Nutzung des

nächtlichen öffentlichen Verkehrs am Wochenende in unserem Kanton sehr zu schätzen und setzen uns deshalb für ein weiteres Bestehen ein.

Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme.
Mit freundlichen Grüßen

Im Namen des gesamten Jugendrates Baselland
Marie-Claire Graf



Balint Csontos



Julia Baumgartner, Joël Bühler



Patrick Wolfgang



Nadja Lüthi, Isaak Nohara



Sara Fritz



Florian Sennhauser



Gabriel Bieli